González, Rodríguez, Ricardo, "Construirán planta tratadora para limpiar el río Tlapaneco", *La Jornada Guerrero*, Guerrero, 5 de febrero, 2007.

Dirección electrónica:

http://www.lajornadaguerrero.com.mx/2007/02/05/index.php?section=regiones&article =009n1reg

El alcalde de Tlapa, Martimiano Benítez Flores, firmó un convenio con la Comisión de Agua Potable y Alcantarillado del Estado de Guerrero (Capaeg) para la construcción de una planta tratadora, que será instalada en el área de Atlamajac, para sanear el contaminado río Tlapaneco; en ella se invertirán poco más de 50 millones de pesos.

Para la edificación de esta planta, el gobierno municipal aportará un terreno valuado en un millón de pesos, y los gobiernos federal y estatal aportarán, en una mezcla de recursos, los poco más de 50 millones que se tiene proyectado invertir en esta obra.

Benítez Flores aseguró que este es "un gran proyecto de impacto social que contribuirá a que el afluente de este río se proteja y se sanee". Dijo que el ayuntamiento gestionó que el gobierno del estado y la Federación autorizaran el presupuesto para iniciar este proyecto.

Se ha buscado consenso con otros municipios de la región para la construcción de la planta, particularmente aquellos que serán beneficiados directamente, y "finalmente acordamos solicitar al Ejecutivo estatal los recursos para esta obra, que ya ha sido autorizada".

Vecinos de Tlapa denunciaron el año pasado que carros con logotipos del ayuntamiento tiran desperdicios —que se añaden a la basura— de las obras que realiza en las orillas del río que ahora pretende limpiar. En el Tlapaneco también desemboca la red de drenaje que usan los más 30 mil habitantes de la ciudad, al igual que las aguas negras de los hospitales. Los agricultores de la zona y de otros municipios de la región riegan sus sembradíos con esas aguas.

Areas protegidas

Por otra parte, comuneros de Alpoyeca firmaron su anuencia para que un poco más de mil hectáreas sean convertidas en áreas naturales protegidas por el proyecto Manejo Integral de Ecosistemas, del Programa para el Desarrollo de las Naciones Unidas, informó Taurino Hernández Moreno, coordinador del programa.

Anunció que en 2007 se espera llegar a 50 mil hectáreas protegidas y otorgar más de un millón de pesos en apoyos para proyectos productivos de campesinos comuneros, que se entregan luego de la certificación de las áreas naturales protegidas. "Es un trabajo intenso el que estamos desarrollando desde hace cuatro años en La Montaña con el proyecto de manejo de ecosistemas, y a la vez estamos desarrollando un estudio para buscar alternativas para construir el relleno sanitario, que esperamos dé servicio a Tlapa, Alpoyeca y Huamuxtitlán", dijo.

Hernández Moreno lamentó la ausencia de organizaciones civiles en La Montaña que fomenten la difusión de los proyectos y la apatía de algunos alcaldes "que no participan sencillamente porque desconocen los mecanismos de operación con los que trabaja este proyecto, pues los hemos llamado y no acuden; piensan que se trata de que los ayuntamientos aporten recursos, y de esa manera se autoexcluyen de programas que tienen flujos importantes de capital para trabajos de preservación de los recursos naturales".

Dijo que en el río Tlapaneco se comete un grave ecocidio, y las autoridades federales, como la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales, no intervienen, pues las cribadoras de grava regresan los desechos de sus procesos al río; además, cercan las márgenes, en un afán por ganarle espacios al curso natural, lo que seguramente, de persistir, traerá graves consecuencias e incluso pérdida de vidas humanas, situación que se puede evitar ahora.

Por último, anunció que en breve comenzará una campaña de rescate y sensibilización sobre el problema del río Tlapaneco, pues es necesario que la sociedad civil se involucre y conozca los mecanismos e instancias a las que tiene que recurrir para proteger este patrimonio natural que aún posee.